

## Deuda en dólares, el problema de Pemex en 2008 (El Financiero 03/03/09)

Deuda en dólares, el problema de Pemex en 2008 (El Financiero 03/03/09)(Redacción) Martes, 3 de marzo de 2009 El 80% de sus pasivos está en la divisa estadounidense. Petróleos Mexicanos informó que el efecto del tipo de cambio en sus resultados correspondientes al cierre de 2008, estuvo relacionado con la composición de su deuda -la cual en un 80 u 85 por ciento está fijada en dólares- y a la variación que registró el precio del dólar al cierre de ese periodo. "Pemex registró una pérdida neta en 2008, de 109 mil millones de pesos, originada en gran medida por la depreciación del peso respecto al dólar americano durante el cuarto trimestre de 2008; la pérdida cambiaria del año fue de 68 mil millones de pesos. La pérdida neta registrada en el cuarto trimestre de 2008 se ubicó en 115 mil millones de pesos", indicó la paraestatal. Ayer, de acuerdo con información de Pemex, su deuda total al 31 de diciembre de 2008 era de 43 mil 300 millones de dólares. El tipo de cambio que se usó -13.5383 pesos por dólar- era la cotización de ese día. Esta cifra convertida a pesos a ese tipo de cambio equivale a 586 mil 700 millones de pesos. Sin embargo, la deuda total de Pemex al tercer trimestre de 2008 era de 48 mil 200 millones de dólares. El tipo de cambio empleado en ese periodo fue de 10.9814 pesos, que era el precio al que se compraba el dólar el 30 de septiembre de 2008. Esta cifra fue equivalente a 529 mil 500 millones de pesos. Pemex le vende a Banco de México la mayoría de los dólares que obtiene de la exportación de petróleo. El banco central se los paga en pesos al tipo de cambio vigente al realizarse la operación. Si la paraestatal requiere dólares para enfrentar algún vencimiento en esa moneda de su deuda, se los vuelve a comprar a Banxico, también al tipo de cambio vigente.